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·打击黑出租 B03

不到一年查处448辆黑出租
政协提案直指黑出租泛滥，交通部门称打击后黑出租数量依然不少

□记者 柳斌 报道
q lwb lb@v ip . 1 6 3 .com

本报1 1月2 7日讯 黑
出租泛滥，正规出租车不
足，市民打车难、权益得不到
保障是一个在港城反映了多
年的问题，针对这一现象政
协委员、人大代表也多次提
出。在27日举办的政协督办
会上，市政府、市政协领导对
政协委员提出的《加强出租
车行业管理，严厉打击黑出
租的建议》等提案进行了重
点督办。

在 市 政 协 十 二 届 一
次会议上，政协委员彭成
瑶 根 据 自 己 的 切 身 感 受
提 出 建 议 ，“ 加 强 出 租 车
行业管理，严厉打击黑出
租车”。

彭成瑶提出，烟台黑
出租多以克隆、假冒为主，
部分私家车充斥市场，部
分黑出租仿照正规车配备
了相应的运营设施，正规
出租车计价器、顶灯、电台
被盗现象屡屡发生。

据不完全统计，丢失
过计价器、顶灯等设施的
出租车占到总量的 1 2 %左
右，既给正规出租车造成

经济损失，又严重影响了
正规出租车的声誉。

另一方面，由于黑出
租 无 正 常 的 运 营 管 理 部
门，车质车况、从业人员素
质得不到有效控制，乘客
的乘车安全得不到保障，
如若出现恶性事故，乘客
利益得不到保障，而且造
成了恶劣的社会影响。另
外，出租车的泛滥，也不利
于 正 规 出 租 车 行 业 的 稳
定。

烟台市交通运输局副
书记杨培臻对该提案的办
理情况进行了汇报。他说，
今年以来运管部门强化措
施，加大打击力度，查处黑
出租4 4 8辆，出租客运市场
秩序得到了一定规范。

由于出租车行业管理
法规相对缺失、出租客运
市场运力供求矛盾突出、
打击面临难题等，市区黑
出租总量依然不少。

杨培臻说，下步将通
过加大联合执法力度、抓
好重点领域的黑出租整治
工作、严肃处理违法行为、
投 放 出 租 车 新 运 力 等 措
施，从根本上解决黑出租
问题。

在汽车总站附近，一辆黑车明目张胆地打着
空车灯等客被查获。(资料片) 记者 赵金阳 摄

为打击黑出租，早在年
初，烟台市交通运输局就成立
了专门打击黑出租的工作领
导小组，配备执法车辆、现场
执法记录仪、摄像机、护具等
执法装备，后又形成烟台市运
管处道路运输市场管理大队，
对黑出租严厉打击。

针对黑出租流动性强、取
证难的问题，在黑出租出现频
率高的居民区、车站、商场、学
校、旅游景点等人流聚集区，
运管部门组织人员重点布控，
锁定黑出租。在4月和8月创城

期间，共开展为期2个月的专
项整治，黑出租数量得到一定
遏制。

另外，通过实行运管、交
通监察、交警三方联合执法，
对严重危害社会的“克隆车”
开展专项整治，查处“克隆车”
20余辆。

据介绍，今年以来，在黑
出租整治方面，累计出动执法
人员14000余人次，出动执法车
辆5200余辆次，查处黑出租448

辆，出租客运市场秩序得到一
定规范。

措施：

人流聚集区重点布控查处

在会议现场，彭成瑶还
对出租车市场存在的一些问
题提出疑问。

首先，出租车交接班时
间经常是市民上下班的时
间，乘客打不到车，还有的司
机以交接班为由拒载，专拉
去偏远交通不拥堵地方的乘
客。彭成瑶建议出租车应该
错峰交接班，并在出租车上
挂牌标注交接班时间。

其次，出租车燃油补
贴只发给车主，不少司机
宁愿在原地等客，出租车
的作用没有充分发挥。

杨培臻对以上问题做了
一一回答。杨培臻说，出租车
的交接班时间一般由车主自
定，因为司机上班也分为白
班和夜班，并且工资标准不
同，想统一交接班时间不好
运作。不过在出租车上挂牌
标注交接班时间是个不错的
建议，运管部门将考虑这一
建议。

出租车燃油补贴发到车
主手里，符合国家规定，因为
出租车司机的流动性比较
大，发到出租车司机手里不
太现实。

建议：

出租车挂牌标注交接班时间





·提案
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